

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian, maka dapat disimpulkan hal-hal sebagai berikut:

Dengan melihat hasil penelitian, orang tua siswa turut berpartisipasi dalam manajemen berbasis sekolah di SDN 43 Hulotalangi. Manajemen berbasis sekolah memberikan kesempatan seluas-luasnya kepada kepala sekolah untuk menentukan manajemen di sekolah termasuk menentukan kebijakan yang dapat diambil untuk menentukan kebijakan dan program sekolah.

Partisipasi yang dilakukan oleh orang tua dalam manajemen berbasis sekolah di SDN 43 Hulontalangi meliputi, partisipasi pengambilan keputusan terhadap program sekolah, dimana setiap pengambilan keputusan orang tua dilibatkan sehingga tidak ada orang tua yang menolak ataupun tidak setuju dengan kebijakan yang diambil. Dalam hal ini, apabila sekolah akan melaksanakan suatu program, maka orang tua siswa diundang untuk mengikuti rapat pengambilan keputusan. Apabila ada keputusan yang dianggap belum sesuai, maka orang tua siswa menyampaikan keluhan, saran serta usulan perbaikan tentang program dan kebijakan tersebut melalui rapat, sehingga apa yang menjadi saran perbaikan dapat diterima dengan baik serta dapat dipertimbangkan untuk dijadikan perbaikan program dan kebijakan sekolah.

Lebih lanjut, partisipasi yang dilakukan oleh orang tua siswa dalam hal pengadaan sarana dan prasarana fasilitas belajar di sekolah dapat dilakukan dengan memberikan sumbangan materil. Partisipasi yang dilakukan oleh orang tus siswa adalah melalui pengadaan sumber belajar seperti buku bacaan, pengadaan bangku dan meja belajar di sekolah, apabila ada yang mengalami kerusakan ataupun perbaikan ringan. dalam hal penataan halaman sekolah, dimana orang tua siswa turut berpartisipasi bekerja memperbaiki halaman dan taman sekolah. Bantuan perbaikan kantin sekolah yang rusak, dalam hal ini kantin sekolah yang dikelola oleh orang tua siswa, dengan demikian apabila ada kerusakan, maka orang tua siswa langsung mengadakan fasilitas kantin tersebut seperti kursi dan meja untuk kantin.

## **5.2 Saran**

Berdasarkan hasil penelitian, maka peneliti menyarankan kepada dinas pendidikan untuk mengadakan pelatihan atau workshop kepemimpinan dan pengelolaan sekolah kepada seluruh kepala sekolah agar kepala sekolah lebih mampu dalam mengelola sekolah dalam rangka menciptakan pendidikan yang lebih berkualitas di sekolah.

Kepada kepala sekolah disarankan untuk mengimplementasikan manajemen berbasis sekolah sebagai strategi untuk pengelolaan di sekolah, karena dengan menggunakan manajemen berbasis sekolah, sekolah dapat bekerjasama dengan orang tua siswa untuk menentukan, menjalankan keputusan yang dapat mengembangkan dan meningkatkan pelayanan pendidikan di sekolah.

Untuk komite sekolah, disarankan agar dapat lebih berperan aktif dalam melakukan kerjasama dengan sekolah agar dapat menjalankan fungsinya dalam rangkan menjadikan komite sekolah sebagai mitra sekolah dalam hal peningkatan mutu pembelajaran di sekolah. Untuk orang tua siswa, disarankan agar setiap kegiatan, kebijakan serta program sekolah dapat di pahami dan dijalankan dengan baik agar tercipta kerjasama yang baik antara oran tua siswa dengan sekolah, hal ini karena orang tua siswa memiliki peran yang sangat penting dalam hal kerja sama dengan sekolah.